



Otro MIR 'top10' para Salamanca

El salmantino Javier Pérez -mejor expediente académico de la Facultad de Medicina- logra la séptima posición y apunta a cirujano plástico en Madrid

J.H.D. | SALAMANCA

POR segundo año consecutivo un salmantino se mete en el 'top10' del examen MIR. El joven Javier Pérez Rodríguez será el séptimo médico de toda España en elegir su especialidad favorita.

De los casi 14.500 aspirantes que se presentaron solo había plaza de residente para 6.513. Y de todos ellos, Javier Pérez es el número siete tras ese complejo algoritmo que le otorga un 10% al expediente académico, multiplica por tres las preguntas acertadas en el examen, resta los fallos y lo divide entre las mejores notas.

A quienes le conocen no les ha sorprendido su éxito. Javier terminó el grado con el mejor expediente de la Facultad de Medicina de Salamanca. Todo apuntaba a que saldría bien, y salió. "La verdad es que a mí también me pareció difícil el examen. La sensación con la que salí es independiente de que me resultó extraño. Salieron muchas cosas que no me esperaba", afirma el salmantino, pero las acertó.

La fecha de elección de plazas está prevista para el próximo 17 de abril. Javier Pérez afirma que "la decisión está aún muy en pañales", pero sí tiene claro que orientará su carrera hacia la cirugía: "Lo que tengo en mente son especialidades médico-quirúrgicas, que tienen un poco de todo. Tengo que organizarme la vida, ver hospitales, especialidades... Pero lo que más me gusta es Dermatología, Cirugía Plástica, Oftalmología... Las que son combinadas", explica.

A Javier le vocación no le viene de familia. Hijo de químicos -de los buenos- reconoce que "no hay médicos en la familia". "Es algo que me ha ido gustando", añade. En lo que sí influyen los genes es en la capacidad de sacrificio. Ser el número uno de la facultad de Medicina y el séptimo de España no es por casualidad: "Sí que tengo bastante capacidad de estudio y trabajo. Lo suyo es empezar a preparar el MIR en sexto de carrera, pero con el plan de estudios de aquí es difícil porque hay muchas asignaturas, así que me puse realmente en serio y de forma intensa en junio del pasado año".

El esfuerzo ha traído recompensa, y en las próximas semanas Javier se dejará caer por Madrid. La capital. "No se vive mejor que en Salamanca, pero..."

No elegirá el Hospital de Salamanca. El reclamo del traslado al nuevo edificio no ejerce atracción aún. Puede que cuando ya sea una realidad. "Es que va a ser un lío importante. Da un poco de miedo el desbarajuste de que te pilla el cambio", reconoce. En todo caso entiende que Madrid es la capital de España, y también de la Medicina: "Yo soy de aquí y la verdad es que quiero salir. En



El salmantino Javier Pérez, en una de las aulas de la Facultad de Medicina. | ALMEIDA

"Soy de aquí y quiero salir. En Madrid están los hospitales más grandes y aquí da un poco de miedo el lío con el traslado"

principio intentaré que sea en Madrid. Allí hay hospitales enormes. Sé que la calidad de vida es peor, pero es algo que quieres hacer".

La academia de MIR le fue a buscar expresamente para que se prepara con ellos. Javier no confía en que eso mismo suceda con los hospitales que desean incorporar a los mejores residentes. "Yo creo que es al revés, que eres tú el que tiene que ir buscando a los hospitales. En todo caso es pronto. El MIR lo que hace es ordenarte para elegir en un orden y te abre la posibilidad de escoger dónde quieres formarte. Empezaremos a visitar hospitales", avanza el salmantino.

El Hospital confía en recuperar reconocimiento: la elección de plazas, a partir del 17 de abril

J.H.D. | SALAMANCA

El pasado año fue Cristian Herrera quien situó a la Universidad de Salamanca en el 'top10' del MIR. Herrera logró la quinta posición, que le permitió especializarse en Cardiología en el Gregorio Marañón.

Tradicionalmente, la Facultad de Medicina de Salamanca suele ver como uno o dos de sus alumnos figuran entre los 100 mejores del MIR. Este año ha vuelto a ser así y Andrea Severo, que tiene el segundo mejor expediente académico -por detrás de Javier Pérez- figura entre los 30 primeros a la hora de escoger especialidad.

En el año 2013 también se destacó la presencia de dos alumnos en los puestos 8 y 90. En cambio, el Hospital de Salamanca sufrió en la última década un progresi-

vo deterioro en la percepción de los residentes. Mientras que en el año 2004 el primer MIR en elegir Salamanca fue el 4º clasificado, en lo sucesivo fue a peor año tras año: el número 88, luego el 100º, el 111º, el 169º, el 192º, 417º... En 2014 hubo que remontarse hasta el puesto 504, y en el año 2015 fue el 466º.

Parece existir un pequeño punto de inflexión desde 2016, fecha en la que Salamanca recibió a 7 de los 1.000 mejores MIR de España: los mejores números de Castilla y León. El pasado año la situación mejoró y el salmantino Jaime López -situado en el puesto 284- escogió la especialidad de Cirugía General. A partir del 17 de abril se comprobará el tirón que puede ejercer la inminente apertura del nuevo edificio.